

Zum Abschluß des Gesprächs wünschte Michail Gorbatschow im Namen der Delegation der KPdSU und der sowjetischen Kommunisten den Mitgliedern der SED und dem gesamten Volk der DDR eine erfolgreiche Erfüllung der großen Aufgaben, die der XL Parteitag gestellt hat.

Das Treffen verlief im Geiste völliger Einheit, Herzlichkeit und Freundschaft.

23. April 1986

Grußadresse zum 40. Jahrestag des Erscheinens der ersten Ausgabe des »Neuen Deutschland«

Liebe Genossen!

Zum 40. Jahrestag des Erscheinens der ersten Ausgabe von »Neues Deutschland« am 23. April 1946 übermittelt das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands dem Redaktionskollegium und allen Mitarbeitern der Redaktion, des Verlages und der Druckereien herzliche Grüße und Glückwünsche.

»Neues Deutschland« entstand unmittelbar mit dem Vereinigungsparteitag von KPD und SPD zur Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands. Es knüpfte an jene verpflichtende Tradition an, die mit der von Marx und Engels redigierten »Neuen Rheinischen Zeitung« ihren Anfang nahm, die hinführte zur Thälmannschen »Roten Fahne« und nach 1945 zum Zentralorgan der Kommunistischen Partei Deutschlands, »Deutsche Volkszeitung«, und der Tageszeitung der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands, »Das Volk«.

Vier Jahrzehnte Geschichte unseres Zentralorgans sind untrennbar verbunden mit dem Kampf der SED für die Errichtung und Stärkung des ersten sozialistischen Staates auf deutschem Boden und die Sicherung des Friedens. »Neues Deutschland« leistet als kollektiver Agitator, Propagandist und Organisator seinen Beitrag dafür, daß Partei und Volk in festem Vertrauensverhältnis miteinander verbunden sind. Immer wirkt es darauf hin, daß unsere Deutsche Demokratische Republik allseitig erstarkt. Es macht sich verdient um die Festigung unseres Bruderbundes mit der Partei und dem Lande Lenins, mit allen sozialistischen Staaten. Es handelt aktiv verbunden mit allen in der Welt, die entschlossen sind, die Atomkriegsgefahr zu bannen, das Wettrüsten auf der Erde anzuhalten und seine Ausdehnung auf den Kosmos zu verhindern. Es verbreitet den Geist kämpferischer Solidarität mit den Kräften der nationalen und sozialen Befreiung. Damit erwarb sich »Neues Deutschland« großes Ansehen bei seiner Millionenleserschaft. Sein Wort, das Wort der Partei, hat Gewicht in der Weltarena.